



Petition 180766

Naturschutz und Ökologie - Verpflichtende Vorschriften zur Verwendung von Vogelschutzfolien an Glasfronten für Bestands- und Neubauten

Text der Petition

Mit der Petition werden Vorschriften zur Verwendung von Vogelschutzfolien an Glasfronten für Bestands- und Neubauten sowie öffentliche Kampagnen dazu gefordert.

Begründung

Die Unterzeichner dieser Petition, möchten dringend darauf hinweisen, dass der Vogelschlag an Glasfronten von Gebäuden ein immer größer werdendes Problem darstellt. In Deutschland gibt es zahlreiche Bestandsgebäude (insbesondere Büroflächen), die große Glasfronten haben; aber auch Neubauten werden aus Attraktivitätsgründen oftmals mit riesigen, für Vögel kaum erkennbaren, Glasfronten ausgestattet. In Deutschland sind jährlich Tausende von Vögeln Opfer von Kollisionen mit Glasflächen an Gebäuden. Diese Tragödien sind nicht nur eine Gefahr für die Vögel, sondern auch ein Verlust der biologischen Vielfalt, der unser Ökosystem und die Umwelt insgesamt beeinträchtigt.

Es gibt mittlerweile wissenschaftlich fundierte Lösungen, um Vogelschlag deutlich zu reduzieren – eine davon ist die Verwendung von spezieller Vogelschutzfolie an Glasfronten. Diese Folien, die in das Glas integriert oder aufgetragen werden, machen Glasflächen für Vögel sichtbarer und verhindern so, dass sie in die Glasflächen fliegen.

Die Unterzeichner fordern die Einführung folgender Maßnahmen:

1. Verpflichtende Ausstattung von Neubauten: Alle Neubauten, die Glasflächen als wesentlichen Bestandteil der Architektur verwenden, müssen mit einer speziellen Vogelschutzfolie versehen werden. Dies sollte sowohl für gewerbliche als auch für private Bauten gelten.
2. Nachrüstung von Bestandsgebäuden: Auch Bestandsbauten, insbesondere solche mit großen Glasflächen, sollten mit einer entsprechenden Vogelschutzfolie nachgerüstet werden, um Vogelschlag zu vermeiden. Dies könnte durch eine staatlich unterstützte Fördermaßnahme gefördert werden.
3. Aufklärung und Sensibilisierung: Öffentliche Kampagnen sollten ins Leben gerufen werden, um Architekten, Bauherren und die breite Bevölkerung für die Bedeutung des Vogelschutzes zu sensibilisieren und über mögliche Lösungen zu informieren.

Warum ist diese Maßnahme notwendig?

- Tierschutz: Jährlich sterben Tausende von Vögeln durch Kollisionen mit Glasflächen. Das ist ein vermeidbarer Verlust für die Tierwelt.
- Erhalt der Biodiversität: Vögel spielen eine wesentliche Rolle im Ökosystem, beispielsweise als Bestäuber, Samenverbreiter und Schädlingsbekämpfer.
- Einfache Lösung: Die Installation von Vogelschutzfolie ist eine kostengünstige und

einfache Möglichkeit, die Sicherheit der Vögel zu erhöhen, ohne den ästhetischen oder funktionalen Wert von Glasfronten zu beeinträchtigen.

Die Unterzeichner appellieren an die Verantwortlichen in den zuständigen Behörden und der Bauwirtschaft, diese wichtigen Schritte umzusetzen und den Schutz der Vögel und der Umwelt durch gesetzliche Regelungen und Vorschriften zu gewährleisten.

Unterstützen Sie uns!

Bitte unterzeichnen Sie diese Petition, um diese notwendige Veränderung zu fördern und den Lebensraum vieler Vogelarten zu schützen.